

ACTIVIDADES INSTITUCIONALES
DEFENSORA UNIVERSITARIA UCM

D.ª Mª Isabel Aránguez Alonso

Se procede a continuación, a dar detalle de las actividades institucionales a las que D.ª Mª Isabel Aránguez Alonso ha acudido, dada su condición de Defensora Universitaria de la UCM, durante el Curso Académico 2014-2015.

Actos Institucionales de la Defensora Universitaria Curso 2014-2015

11 de septiembre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, en el Paraninfo de la UCM, al Acto de Apertura del Curso Académico 2014-2015 de las Universidades de Madrid.

15 de septiembre de 2014

Reunión con el Secretario General de Universidades del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, el Sr. D. Federico Morán Abad.

22 de septiembre de 2014

Reunión con el Rector de la Universidad Autónoma de Madrid, el Sr. D. José Mª Sanz Martínez.

26 de septiembre de 2014

Asistencia de la Defensora, al Solemne Acto Académico de entrega de Medallas y Menciones de la Universidad Complutense de Madrid, celebrado en dicha fecha, en el Paraninfo de la UCM.

27 de septiembre de 2014

Asistencia de la Defensora al Encuentro Viewing Party TEDX Madrid, celebrado en la Facultad de Odontología de la Universidad Complutense.

29 de septiembre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria al **Acto de Apertura** del Curso Académico 2014-2015, en el **Colegio Mayor Jorge Juan**, presidido por el Almirante Director de Asistencia al Personal CA. Gonzalo Sirvent Zaragoza.

La **Lección Magistral** en el presente acto, corrió a cargo de **D^a M^a Isabel Aránguez Alonso**, con la ponencia **“La Figura del Defensor Universitario”**

La Defensora ostenta la Beca de Colegial de Honor del CMU Jorge Juan, desde su imposición en fecha 10 de junio de 2014.

1 de octubre de 2014

Reunión con el Rector de la Universidad Politécnica de Madrid, el Sr. D. Carlos Conde Lázaro.

2 de octubre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria en la Universidad Autónoma de Madrid, a la reunión de los Defensores Universitarios de la CAM, cuyo objeto principal fue la constitución de la Conferencia de Defensores Universitarios de la Comunidad de Madrid (REDUMA).

La presente reunión, contó con la presencia del Rector de la UAM, el Sr. D. José M^a Sanz Martínez.

8 de octubre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, al **Acto de Apertura** del Curso Académico 2014-2015 en el **Colegio Mayor Universitario Barberán y Collar**.

La Comunidad Colegial de este Mayor, otorgó en este acto a D^a M^a Isabel Aránguez Alonso, la distinción de Becario de Honor del Colegio Mayor.

14 de octubre de 2014

- **Reunión** entre la Directora General de Universidades e Investigación de la Comunidad de Madrid, la **Sra. D^a Rocío Albert López Ibor** y la Defensora Universitaria de la Universidad Complutense, **D^a M^a Isabel Aránguez Alonso**.

- Invitación al Acto de Inauguración del **IX Foro de Empleo conjunto de las tres Universidades 3U**, Universidad Complutense de Madrid, Universidad Politécnica de Madrid, y Universidad Nacional de Educación a Distancia.

Este acto tuvo lugar en la mencionada fecha, en el Real Jardín Botánico Alfonso XIII.

22 a 24 de octubre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, al **XVII Encuentro Nacional de la Conferencia Estatal de Defensores Universitarios (CEDU)**, organizado por la Universidad de Extremadura. Sede Campus de Badajoz.

En el desarrollo del Encuentro participaron los Defensores Universitarios miembros de la CEDU, entre los cuales se encuentra dada su condición de socio, la Universidad Complutense de Madrid, quien estuvo representada por D^a M^a Isabel Aránguez Alonso, Defensora Universitaria de la UCM.

Los Defensores Universitarios se centraron en el estudio y debate de tres **temas fundamentales**:

- 1) Asignaturas con resultados anómalos.
- 2) Copia, fraude intelectual, derechos de autor y propiedad intelectual.
- 3) Procesos de anulación de matrícula y devolución de importes.

Se llevó a cabo una **Mesa Redonda** que tuvo como temática “Las Defensorías Universitaria en el ámbito Iberoamericano”

Estas Jornadas contaron con la participación del Sr. D. Joaquín Trillo Álvarez, Jefe del Área de Empleo, Educación y Cultura en la Oficina del Defensor del Pueblo.

29 a 31 de octubre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, al **Congreso Internacional sobre la Misión de las Instituciones de Defensa de los Derechos Universitarios, XI Asamblea Ordinaria y VIII Extraordinaria de la Red de Organismos de Defensores de los Derechos Universitarios (REDDU) (Sede Toluca-Méjico).**

El presente Congreso estuvo organizado por la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la Universidad Nacional Autónoma de Méjico.

La **Inauguración** del Congreso corrió a cargo de las siguientes personas:

Dra. María de Lourdes Morales Reynoso, Defensora de los Derechos Universitarios, UAEM.

Mtro. Jorge Arturo García Rubí, Presidente de la REDDU y Procurador de los Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Dr. Jorge Olvera García, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México; quien a su vez impartió la **Conferencia Magistral** con el título “El Humanismo en la transformación de la Universidad Moderna”

En este Congreso Internacional, se impartieron las siguientes **Conferencias**:

- Acceso a la información, confidencialidad y protección de datos personales en las instancias de educación superior, a cargo de la Mtra. en D. Rosa María Bárcena Canuas, Directora General de Análisis Normativo y Evaluación de la Información, Instituto Federal de acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, IFAI.

- Equidad e igualdad de género en las instituciones de educación superior, a cargo de la Dra. en E. P. y S. Ana Buquet Corleto, Directora del Programa Universitario de Estudios de Género, (PUEG), Universidad Nacional Autónoma de México.

- El principio pro persona, sus alcances y límites en la aplicación de los derechos humanos, a cargo del Doctorando Karlos Castilla, Universidad Pompeu Fabra.

- Cincuenta años de soledad: Los Defensores Universitarios como dei ex machina, ¿o qué?, a cargo del Dr. en H. Josef Leidenfrost, Presidente de la Red Europea de Ombudsmen para la Educación Superior (ENOHE), y Ombudsperson para la Educación Superior en Austria.

- Aspectos para fortalecer la justificación de las decisiones de los organismos de protección de los derechos universitarios, a cargo del Mtro. en A. J. Eduardo Gandulfo, Profesor Asociado del Instituto de Estudios Judiciales de Chile.

La Defensora de la Universidad Complutense de Madrid, D^a M^a Isabel Aránguez Alonso, intervino activamente en el desarrollo del presente Congreso Internacional, e impartió la conferencia **“Los principales retos de las Defensorías Universitarias desde la experiencia de las Defensorías de España”**

Los Defensores Universitarios allí congregados, estudiaron diversos casos emblemáticos, en base al intercambio de experiencias y buenas prácticas en la solución de asuntos que involucran derechos universitarios.

La **Clausura** del Encuentro, se llevó a cabo por:

El Mtro. Jorge García Rubí. Presidente de REDDU y Defensor universitario de la Universidad del Estado de Morelos, México

La Dra. María de Lourdes Morales Reynoso. Defensora universitaria de la Universidad del Estado de México.

Dr. Jorge Ulises Carmona Tinoco, (ex Secretario General de la REDDU) y Defensor universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México.

13 de noviembre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, al Acto de Celebración del Décimo Quinto Aniversario de la Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria de la Universidad Politécnica de Madrid.

La jornada contó con un programa centrado en la reflexión y el debate sobre la política universitaria y contó con la participación de reconocidos expertos.

La Conferencia Magistral fue impartida por la Sra. D^a María Helena Nazaré, Presidenta de la European University Association (EUA)

El acto contó con la presencia del Sr. D. Manuel López, Presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE); Sr. D. Juan José Mateos, Consejero de Educación de la Junta de Castilla y León; Sr. D. José Luis López de Silanes, presidente de CLH y del Consejo Social de la Universidad de la Rioja; D^a Adelaida de la Calle, Rectora de la Universidad de Málaga y ex Presidenta de la CRUE.

24 de noviembre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, a las Jornadas Conmemorativas del 70 Aniversario de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Complutense de Madrid, desarrolladas del 24 al 28 de noviembre de 2014.

25 de noviembre de 2014

Participación de la Defensora Universitaria, en el Acto “**Día Internacional para la eliminación de la violencia contra la mujer**”, celebrado en la fecha indicada, en el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

Durante el Acto Institucional, se realizó un Homenaje a las mujeres víctimas de la violencia de género, y a continuación, se llevo a cabo la Undécima entrega de los reconocimientos a organizadores y personas comprometidas en la erradicación de la violencia contra la mujer 2014.

27 de noviembre de 2014

Invitación por parte del Director del Colegio Mayor Universitario Jorge Juan, el Sr. D. Santos Blanco Núñez, a la conferencia que bajo el título “La gran aventura de la exploración de Marte” “Visión de uno de sus protagonistas”, fue impartida por el Sr. D. Luís Vázquez Martínez, Doctor en Ciencias Físicas por la Universidad de Zaragoza y Catedrático de matemática aplicada de la Facultad de Informática de la UCM.

2 de diciembre de 2014

Solemne Acto Académico con motivo de la investidura del Excmo. Sr. José Antonio Ocampo y del Excmo. Sr. Edmund Valpy FitzGerald, como Doctores Honoris Causa por la UCM.

El Acto se celebró en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UCM.

11 de diciembre de 2014

Asistencia de la Defensora Universitaria, a la **Tercera Jornada del Seminario Bienal “La Universidad Digital” que con el título “Las estrategias de gobierno. Gobernanza TI”** fue organizada por la Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria de la Universidad Politécnica de Madrid.

Esta jornada se centró en las estrategias de gobierno para hacer frente a los cambios tecnológicos y aprovechar las TI para mejorar la gobernanza en las Universidades.

La jornada contó con la asistencia de expertos, académicos y gestores de reconocido prestigio.

La **Inauguración** corrió a cargo del Sr. D. Carlos Conde, Rector de la UPM; Sr. D. Francisco Michavila, Director de la Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria; y Sr. D. Javier Uceda, Profesor y ex Rector de la UPM.

La **Conferencia Inaugural**, bajo el título “El modelo CRUE-TIC del Gobierno de las TI en las Universidades Españolas” fue impartida por el Sr. D. Segundo Piriz Durán, Rector de la Universidad de Extremadura y Presidente de la Sectorial TIC de la CRUE.

El **Sr. D. Javier Uceda** impartió la conferencia “Algunas reflexiones y experiencias del Gobierno TI en las Universidades en el mundo”.

El **Sr. D. Antonio Fernández**, Profesor de Informática de la Universidad de Almería, impartió la conferencia “¿Cómo alcanzar el éxito del Gobierno TI en las Universidades?”

Se celebraron las siguientes **Mesas Redondas**:

“Las experiencias de las Universidades Españolas en el Gobierno TI”

“En opinión de los expertos ¿cómo se está abordando el Gobierno TI en la Universidad española?”

La **Clausura** corrió a cargo de los Sres. D. Javier Uceda, y D. Francisco Michavila.

22 de enero de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, a la reunión de la Red de Defensores Universitarios de la Comunidad de Madrid, celebrada en dicha fecha en la Universidad Politécnica de Madrid.

En esta reunión, se abordaron junto a otras cuestiones relativas a la propia estructura y organización de esta Red de Defensores Universitarios, las referentes a la gestión informatizada de la Oficina del Defensor Universitario, así como las experiencias al respecto de los Defensores de la CAM allí reunidos.

27 de enero de 2015

Asistencia en el Paraninfo de la Facultad de Filosofía/ Filología UCM, al acto organizado por al Facultad de Filología de la UCM. Especialidad de Filología

Polaca, Departamento de Filología Románica, Filología Eslava y Lingüística General. Departamento de Estudios Hebreos y Arameos; con el Patrocinio de la Embajada de la República de Polonia en el Reino de España:

“Protocolo del Acto de Memoria de las Víctimas del Holocausto, en el 70 Aniversario de la Liberación del Campo de Exterminio de Auschwitz”

La Apertura del acto se llevo a cabo por el Rector de la UCM, Sr. D. José Carrillo Menéndez.

Intervinieron en el acto:

Sr. D. Tomasz Arabski, Embajador de la República de Polonia.

Sr. D. Alon Bar, Embajador de Israel.

Sr. D. Eugenio Luján Martínez, Decano de la Facultad de Filología UCM.

Sr. D. Fernando Presa González, Director del Departamento de Filología Románica, Filología Eslava y Lingüística General.

Sr. D. Francisco Javier Fernández Vallina, Director del Departamento de Estudios Hebreos y Arameos de la UCM.

30 de enero de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, al Solemne Acto Académico con motivo de la Festividad de Santo Tomás de Aquino, celebrado en el Paraninfo de la Universidad Complutense de Madrid.

5 de febrero de 2015

Asistencia en la Facultad de Filología de la UCM, a la conferencia impartida por el historiador e hispanista francés **Sr. D. Joseph Pérez**, bajo el título **“El Cardenal Cisneros y la Biblia Políglota Complutense”**.

19 de febrero de 2015

Asistencia al acto de entrega de los premios **“Premio Joven XVI edición”**, en el Auditorio del Museo del Traje.

20 y 21 de febrero de 2015

Participación de la Defensora Universitaria en la **XXXVII Jornadas Nacionales de Colegios Mayores Universitarios**, celebradas en Madrid, en las fechas indicadas, organizadas por el Consejo de Colegios Mayores Universitarios de España.

La Apertura de las Jornadas fue presidida por el Sr. D. José Carrillo Menéndez, Rector de la UCM; y en la misma participaron los Rectores y Vicerrectores de Estudiantes de las Universidades Públicas de Madrid.

En estas Jornadas participaron también el Sr. D. Valentín López, Director del CMU Peñafiel, y miembro de la Comisión Permanente del Consejo de Colegios Mayores Universitarios de España; el Sr. D. Javier López Galiacho, ex Director del Colegio Mayor San Pablo-CEU, Director de Responsabilidad Social Corporativa de FCC, experto en gestión de Fundaciones y Profesor de la Universidad Rey Juan Carlos.

La **Clausura** de las Jornadas corrió a cargo del Sr. D. Juan Carlos Domínguez, Rector de la Universidad San Pablo-CEU; Sr. D. Manuel López, Presidente de la CRUE, representantes del Ministerio de Educación y de la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid.

26 de febrero de 2015

Asistencia al acto de presentación del Portal de Transparencia de la Universidad Complutense de Madrid.

4 y 5 de marzo de 2015

Participación de la Defensora Universitaria, en las **Jornadas para el Desarrollo del Liderazgo Femenino**, organizadas por el Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades.

El objetivo de las Jornadas, fue el facilitar la comprensión de las relaciones de género desde una perspectiva de sistema, de rol, y de la persona, abordando los niveles de análisis tanto externos (sociales y organizativos) como internos (psicológicos) para implementar soluciones creativas frente a factores limitantes, al objeto de reforzar la autoconfianza y facilitar herramientas para impulsar la propia carrera profesional, teniendo en cuenta la investigación académica realizada sobre dicha materia.

La **Inauguración** de las Jornadas corrió a cargo de autoridades del Instituto Franklin y del Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades, contando con la intervención de diferentes expertos en la materia y siendo **Clausuradas** por la Sra. D^a Alicia Kaufmann.

6 de marzo de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, al “**Seminario Monográfico sobre los Estudios de Master en la Universidad Española Actual**”, organizado por la Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria de la Universidad Politécnica de Madrid, en colaboración con la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León.

La Jornada que tuvo lugar en Segovia, reunió a académicos, gestores, políticos, expertos y universitarios para reflexionar y debatir sobre la situación actual de los estudios de máster en el Sistema Universitario Español, desde una perspectiva internacional.

La **Inauguración** corrió a cargo del Sr. D. Juan José Mateos, Consejero de Educación de la Junta de Castilla y León; Sr. D. Salvador Carmona, Rector de la Universidad IE; y el Sr. D. Francisco Michavila, Director de la Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria de la UPM.

La **Conferencia Inaugural** fue impartida por el ex Rector de la Universidade do Porto, Sr. D. José Carlos Marques, quien planteó el estado de la cuestión en Europa, desde una óptica internacional. Posteriormente se llevaron a cabo tres **Mesas Redondas**, en las que expertos y académicos debatieron junto al Sr. D. Jaume Pagès, Consejero Delegado de UNIVERSIA; Sr. D. Juan Vázquez, Catedrático y ex Presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas; y el Sr. D. Martín Boehm, Decano de IE Business School.

10 de marzo de 2015

Participación de la Defensora Universitaria, en el Acto Académico organizado por la Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología, con ocasión de la festividad de su Patrón.

11 de marzo de 2015

Asistencia a la Entrega de los **IV Premios Emprendedor Universitario UCM**, celebrados en la fecha indicada, en la Facultad de Comercio y Turismo.

13 de marzo de 2015

Participación de la **Defensora Universitaria**, como **Jurado de Honor** en las **semifinales y final del V Torneo de Debate, Colegios Mayores de Madrid**, celebrado en el Senado, el día 13 de marzo, organizado por la Asociación de Colegios Mayores de Madrid.

El Jurado de Honor estuvo integrado por las siguientes personas: **Sr. D. Conrado Escobar**, Diputado Nacional Grupo Popular; **Sr. D. Luis Aznar**, Senador Grupo Popular; **Sra. D^a Paula Fernández**, senadora Grupo Socialista, **Sr. D. David Carabantes**, Vicerrector de Estudiantes de la UCM.

La **Clausura** del Acto corrió a cargo del **Sr. D. Pío García-Escudero**, Presidente del Senado.

10 de abril de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria al **Acto de Clausura** del Curso Académico 2014-2015, en el **Colegio Mayor Universitario Mendel**.

En el presente Acto, se impuso la Beca de Honor del Colegio a D^a M^a Isabel Aránguez Alonso.

16 de abril de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, en el Paraninfo de la UCM, a la **Presentación de los Cursos de Verano 2015 de la Universidad Complutense de Madrid.**

17 de abril de 2015

Participación de la Defensora Universitaria en la “**Jornada de Estudio Sobre Cambios Normativos Previstos por el Ministerio**”, organizada por la Conferencia Estatal de Defensores Universitarios (CEDU), y celebrada en la Escuela de Ingeniería Aeronáutica y del Espacio, de la Universidad Politécnica de Madrid.

En la misma se presentaron las siguientes **Ponencias**:

RD 43/2015, de 2 de febrero, por el que se modifica el RD 1393/2007, de 29 de octubre, por el que se establece la ordenación de las enseñanzas universitarias oficiales, y el RD 99/2011, de 28 de enero, por el que se regulan las enseñanzas oficiales de doctorado; Dr. Ángel Cobo, Defensor Universitario, Universidad de Cantabria.

Proyecto de RD por el que se modifica el RD 1312/2007, por el que se establece la acreditación nacional para el acceso a los cuerpos docentes universitarios; Dr. Ramón Duran, Defensor Universitario de la Universidad de Oviedo; Dr. Vicente Mazimpaka, Defensor Universitario, Universidad Autónoma de Madrid.

Proyecto de RD de creación, reconocimiento y acreditación de universidades y centros universitarios; Dra. Rosa Miren Pagola, Defensora Universitaria, Universidad de Deusto; Dr. José M^a Aguirre, Defensor Universitario, Universidad de la Rioja.

18 de abril de 2015

Presidencia de la Defensora Universitaria, del Acto de Clausura del Curso Académico 2014-2015 en el Colegio Mayor Universitario ALCOR.

20 de abril de 2015

Participación de la Defensora Universitaria, en el Acto organizado por la Secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, para la presentación de la **Nueva Campaña de Sensibilización contra la Violencia de Género.**

Es acto contó con la presencia de la Sra. D^a Susana Camarero Benítez, Secretaria de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, y de la Sra. D^a Blanca Hernández Oliver, Delegada del Gobierno para la Violencia de Género.

7 de mayo de 2015

Asistencia a la **Jornada sobre el uso de animales en experimentación**, organizada por la Facultad de Ciencias Biológicas de la UCM.

En la presente Jornada intervinieron como conferenciantes, el Dr. Juan Lerma, Instituto de Neurociencias de Alicante, Coordinador del Informe COSCE sobre el uso de animales en experimentación, y la Dra Argelia Castaño, Directora del Centro Nacional de Sanidad Ambiental (Instituto de Salud Carlos III), y Presidenta de Honor de REMA.

9 de mayo de 2015

Participación de la Defensora Universitaria, en la **II Jornada de Trabajo sobre Novatadas**, celebrada en dicha fecha, en el Colegio Mayor Universitario Chaminade, y organizada por la Asociación Contra las novatadas y el maltrato entre universitarios No Más Novatadas (NMN)

Esta jornada contó entre otros expertos, con la participación de D^a Loreto González-Dopeso López, Presidenta de la Asociación NMN; los Directores de cine Pablo Aragües y Juan Gautier, quienes presentaron su película y corto respectivamente, basadas ambas proyecciones, en la problemática de las novatadas.

Al igual que ocurriera en la I Jornada de Trabajo sobre Novatadas, celebrada en el curso académico anterior, en la presente, la Defensora Universitaria de la UCM fue invitada de nuevo por los organizadores para participar en este Encuentro; y en el mismo, D^a M^a Isabel Aránguez Alonso, presentó el **Curso de Verano “Novatadas, un desafío para nuestra sociedad”**, cuya dirección llevo a cabo en el marco de los Cursos de Verano Complutense 2015, en El Escorial, del 1 al 3 de julio del presente año.

28 a 30 de mayo de 2015

Participación de D^a M^a Isabel Aránguez Alonso, en la **XII Conferencia Anual de la European Network of Ombudsmen in Higher Education (ENOHE)**, en base a la condición de socio de esta Red Internacional de Defensores Universitarios, de la Oficina de la Defensora Universitaria de la Universidad Complutense de Madrid.

La presente edición tuvo lugar en la Universidad de Innsbruck (Austria), bajo el título **“30 years of Solitude?. University Ombudsmen’s Pioneering Past, Confident Present, Challenging Future ”**

La **Inauguración** se llevo a cabo por:

Günter Platter, Governor of the Province of Tyrol.
Herwing Van Staa, President of the Regional Parliament.
Christine Opptiz-Plörer, Mayor of the City of Innsbruck.
Roland Psenner, Vice Rector of the University of Innsbruck.

- Se impartieron las siguientes **Conferencias**:

The Ombudsman of the Province of Tyrol as a Regional Ombudsman Institution, Dr. Josef Hauser, Ombudsman of the Province of Tyrol.

The European Ombudsman Institute as a Coordinating Institution for European Ombudsmen, Dr Josef Siegele, Secretary General of the European Ombudsman Institute.

- Se celebraron las siguientes **Sesiones Plenarias**:

Looking back: Pioneering Past.

Confidentiality vs. Transparency: Is there a tension between these two values and approaches to Ombudsman Case-Handling?

- Las **Mesas Redondas** celebradas abordaron diversas cuestiones teniendo como referencia fundamental: Confident Present, Challenging Future, siendo entre otras tales cuestiones, las siguientes:

The Organisational Ombudsman in Higher Education: An approach to assist individuals and Institutions from within the University.

We don't need no codification! How do Standards for Ombudsman Offices influence our futures (or not)?

- También fueron objeto de estudio las cuestiones relativas a:
Capital Sins and Virtues in Higher Education: How human failures cause problems and what can Ombudsmen and University Management do?

2 a 3 de junio de 2015

Encuentro Bilateral España-México, celebrado en la Universidad Politécnica de Madrid, entre la Conferencia Estatal de Defensores Universitarios (CEDU) y la Red de Defensores, Procuradores y Titulares de Organismos de Defensa de los Derechos Universitarios (REDDU).

En este Encuentro se llevo a cabo un estudio detallado e intercambio de conocimientos sobre las estructuras y actividades de CEDU y REDDU.

Entre los **Defensores Universitarios asistentes** a este Encuentro, en representación de las diferentes **Universidades Mexicanas**, participaron los siguientes expertos:

Lic. Jorge Arturo García Rubí, Presidente de la REDDU y Procurador de los Derechos Académicos, Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

Mtro. José Acevedo Muñoz, Defensor Universitarios, Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Dr. Víctor Orozco, Defensor Universitario, Universidad Autónoma de Ciudad Juárez

Dra. Patricia Begné, Procuradora de los Derechos Académicos, Universidad Autónoma de Guanajuato.

Entre los **Defensores Universitarios Españoles**, participaron entre otros en representación de sus respectivas Defensorías:

Dra. Joana María Petrus Bey. Presidenta de la CEDU y Defensora de la Universidad de las Islas Baleares.

Dr. Eugenio Baraja, Defensor Universitario, Universidad de Valladolid.

Dra. Elia Cambó, Defensora Universitaria, Universidad Europea de Madrid.

Dr. José Manuel Palazón, Defensor Universitario, Universidad de Murcia.

La Dra. M^a Isabel Aránguez Alonso, participó en este Encuentro Bilateral en su condición de Defensora Universitaria de la Universidad Complutense de Madrid y miembro activo tanto de REDDU como de CEDU.

Se debatieron y estudiaron las siguientes cuestiones en las diferentes **Mesas de Trabajo**:

Modelo Español de Defensoría, Modelo Mexicano de Defensoría.

Estructura y Actividades de la CEDU y REDDU en los últimos años. Temas que más preocupan a los Defensores españoles y a los Defensores mexicanos.

“Hacia una Red Iberoamericana: análisis de la realidad de las Defensorías Iberoamericanas, características del modelo de Defensoría que queremos difundir, ¿Para qué la Red?”, ¿Porqué iberoamericana?, ¿Qué tipo de Red? ¿Cómo iniciamos el proyecto?’

Creación de la Red Iberoamericana de Derechos Universitarios.

Defensa de los derechos de los trabajadores académicos en las Universidades Públicas.

Movilidad internacional y Organismos defensores de los derechos universitarios en Iberoamérica.

El fortalecimiento de la Educación Superior a través de las Defensorías.

Como resultado de este Encuentro Bilateral España-Méjico, se firmo por parte de los Defensores Universitarios asistentes, el “**Acuerdo de colaboración para la creación de la Red Iberoamericana de Defensorías Universitarias (RIDU)**”

5 de junio de 2015

Recepción por parte de **D^a M^a Isabel Aránguez Alonso**, de los Defensores Universitarios de las siguientes **Universidades extranjeras**, en la visita realizada por estos, en la fecha indicada, a la **Oficina de la Defensora Universitaria de la UCM**:

Universidad Autónoma del Estado de Méjico, **Dra. D^a. Lourdes Morales Reynoso**.

Universidad Autónoma de Aguascalientes, **Mtro. D. José Acevedo Acosta**.

Defensora Universitaria de la Universidad de Canadá, **Dra. Martine Conway**.

En esta visita se trataron temas de interés para las Defensorías Españolas, Mejicanas y Canadiense, asistiendo a la misma el entonces Rector electo de la Universidad Complutense de Madrid, **D. Carlos Andradas Heranz**.

8 de junio de 2015

Asistencia de la Defensora al **Acto de Clausura** del Curso Académico 2014-2015, en el **Colegio Mayor Universitario Barberán y Collar**.

12 de junio de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, al **Acto de Toma de Posesión de D. Carlos Andradas Heranz como Rector Magnífico de la Universidad Complutense de Madrid**; el Acto estuvo presidido por el Excmo. **Sr. D. Jaime Ignacio González González**, Presidente de la Comunidad de Madrid.

25 de junio de 2015

Asistencia al Solemne Acto Académico, con motivo de la investidura del Excmo. Sr. Giuseppe de Vergottini como Doctor “Honoris Causa”

El Acto tuvo lugar, en el Sala de Grados de la Facultad de Medicina de la UCM.

26 de junio de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, a la **Jornada Conmemorativa del Día Internacional contra la Contaminación Electromagnética**, celebrada en la Oficina del Parlamento Europeo en Madrid, bajo el título “**¿Hacia un reconocimiento integral de la electrohipersensibilidad en Europa?**”

La Jornada fue organizada por la Plataforma Estatal Contra la Contaminación Electromagnética y Electrosensibles por el Derecho a la Salud, con la mediación de la Eurodiputada francesa Michèle Rivasi, y la colaboración de la Coordination Nationale des Collectifs contre les antennes relais tout azimut (Francia)

El acto contó con la participación europarlamentaria de los miembros de los Grupos de Los Verdes/ Alianza Libre Europea y del Grupo Confederal de la Izquierda Unitaria Europea/ Izquierda Verde Nórdica; así como con la intervención del Sr. D. Francisco Fonseca, Director de la Representación de la Comisión Europea en España; y el Sr. D. Ignacio Samper, miembro de la Oficina del Parlamento Europeo en España.

29 de junio de 2015

Asistencia al Acto de Inauguración de la **XXVIII edición de los Cursos de Verano de la Universidad Complutense**, en el Aula Magna del Real Centro Universitario El Escorial-María Cristina.

En el presente acto, la Lección Inaugural, con el título “El proceso creativo de una reportera”, corrió a cargo de la fotógrafa D^a Cristina García Rodero.

1 a 3 de julio de 2015

En el marco de la XXVIII edición de los Cursos de Verano Complutense, en El Escorial, D^a M^a Isabel Aránguez Alonso, llevó a cabo la organización y dirección del Curso de Verano, “**Novatadas, un desafío para nuestra sociedad**” durante los días 1 a 3 de julio, en el Real Centro Universitario Escorial-M^a Cristina.

El curso contó con la presencia del **Rector de la UCM, D. Carlos Andradás Heranz**, y en el mismo participaron personalidades pertenecientes a los diferentes ámbitos en los que esta grave lacra social produce sus efectos, aportando una visión conjunta y global del problema y permitiendo un estudio

detallado de las repercusiones psicológicas, humanas, sociales, policiales, legislativas y jurídicas de esta cuestión.

Participaron en el presente curso:

El Director General de la Policía, D. Ignacio Cosidó Gutiérrez, con la ponencia “Reflexiones policiales respecto a las novatadas.

D. Miguel Lorente Acosta, Delegado del Gobierno para la Violencia de Género (2008-2011), con la ponencia “Violencia normalizada”.

D. Javier Urra Portillo, Defensor del Menor de la Comunidad de Madrid (1996-2001), con la ponencia “Bromas y novatadas, no siempre coincidentes”.

D^a Ana Aizpún Marcitllach, Psicóloga. Investigadora de la Universidad Pontificia de Comillas ICAI-ICADE, con la ponencia “Aspectos psicológicos relevantes de las novatadas: Comprendiendo a la víctima y al agresor”

Participaron también en la **Mesa Redonda del día 1 de julio, “Novatadas: Comprender para actuar”**, la Vicerrectora de la Universidad Pontificia de Comillas ICAI-ICADE, **D^a Ana García-Mina Freire**; el Vicerrector de Estudiantes de la UCM, **D. Julio Contreras Rodríguez**, y el alumno y becario para la orientación y asesoramiento en los CMU de la UCM, **D. Carlos Ugarte Fernández**. Dicha Mesa Redonda estuvo moderada por **M^a Isabel Aránguez Alonso**, Defensora universitaria de la UCM.

Por su parte, también participaron en la **Mesa Redonda del día 2 de julio, “Novatadas en el ámbito de los Colegios Mayores. Novatadas, niveles y dificultades para su erradicación. “Novatadas. Realidad o ficción ”** el Presidente del Consejo de Colegios Mayores Universitario de España, **D. Valentín López Valdés**; los Directores de los CMU Jorge Juan, y Barberán y Collar, **D. Santos Blanco Núñez** y **D. Luis Miguel Margüenda**, respectivamente, y el Abogado y ex alumno de Colegio Mayor **D. Alberto Artamendi**. Dicha Mesa Redonda estuvo moderada por **M^a Isabel Aránguez Alonso**, Defensora universitaria de la UCM.

Los Senadores D^a Rut Martínez Muñoz, y **D. Luis Aznar Fernández**, pertenecientes a los Grupos Parlamentarios Vasco (EAJ-PNV) y PP respectivamente, participaron junto a **D^a Paula Fernández Pena**, representante del Grupo Parlamentario PSOE y **D^a Loreto González-Dopeso López**, Presidenta de la Asociación contra las novatadas y el maltrato entre los universitarios No Más Novatadas, en la **Mesa Redonda del día 3 de julio “Universidad nuevas formas de integración. Actuaciones legislativas y jurídicas, presentes y futuras para la erradicación de las Novatadas”** Dicha Mesa Redonda estuvo moderada por **M^a Isabel Aránguez Alonso**, Defensora universitaria de la UCM.

La **Clausura** del curso de verano, corrió a cargo de la **Delegada del Gobierno para la Violencia de Género, D^a Blanca Hernández Oliver**, quien intervino con la ponencia “Por una sociedad libre de violencia sobre la mujer”

6 de julio de 2015

Asistencia al Acto Académico de Inauguración de la **Escuela Complutense de Verano 2015**, celebrado en el Paraninfo de la Universidad Complutense.

La Conferencia Inaugural “Vivir huyendo: lejos de casa, el dolor duele más”, fue pronunciada por D^a Raquel González Juárez, representante en Madrid de Médicos sin Fronteras.

7 de julio de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria, al VI Encuentro Euro-Mediterráneo Mujeres Líderes en la Empresa y en la Política (EMLIEPO), celebrado en la Sede de las Instituciones Europeas del Parlamento Europeo, en Madrid

En este Encuentro se abordó el tema “**30 años de la mujer española en la Unión Europea**”

La **Inauguración** del Encuentro, se llevó a cabo por una representación de la Embajada del Gran Ducado de Luxemburgo en España; por la Sra. D^a Teresa Astolfi, Asesora del Secretario de Estado para la Unión Europea y Directora de Hablamos en Europa; y por la Sra. D^a Begoña Suárez, Subdirectora General para el Empleo y Promoción Profesional de la Mujer en representación del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

En este Encuentro, diferentes expertos debatieron entorno a las siguientes **Mesas Redondas**:

30 años después: Balance de la mujer española en la Unión Europea.

Mujer empresaria y directiva: Logros y retos.

Creación de Redes para la igualdad de género.

Análisis comparativo de los derechos de las mujeres en el Sur de Europa.

La **Clausura** de la Jornada, corrió a cargo de la Sra. D^a Domitila Barbolla Mate, abogada socia de MDE.

21 de julio de 2015

Asistencia de la Defensora Universitaria a la reunión del Grupo de Expertos de las Comisiones Nacionales de Estudios, organizada por la Vicesecretaría de Estudios y Programas del Partido Popular, a fin de recabar la opinión y el análisis de los diferentes expertos, consultados en las diversas materias objeto de estudio por parte de esta Vicesecretaría.

23 de julio de 2015

-Asistencia de la Defensora Universitaria, al Acto de Presentación del Estudio **“Sobre la Inhibición a Denunciar de las Víctimas de Violencia de Género”**, organizado por la Secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

-Asistencia al **Acto de Clausura de la XXVIII edición de los Cursos de Verano de la Universidad Complutense**, y al concierto de la Orquesta de Cámara de la Orquesta Sinfónica de la Universidad Complutense de Madrid, dirigida por D. José Sanchís, en el Teatro Real Coliseo de Carlos III, San Lorenzo de El Escorial.